

que en iglesia, i la vida una aurora reluciente, consagrada; toda a la voluntad de Dios. I no obstante en medio de tantas riquezas, en medio de tantos placeres, no hay una voz que despierte su reconocimiento, nada le ocupa más allá de sus apetitos, nada lo inquieta más allá de su horizonte: vive, y ya i muere; i queda cumplido su destino. ¡Pero! ¡el mosquito no habría sido engañado, i lo fuera el hombre? habría en nosotros un sentimiento sin objeto, una inquietud de la vida celestial sin necesidad, deseos que no han de ser satisfechos, visiones eternas sin porvenir, el suspiro de la nada en presencia de una infinitad prometida i no dada? ¡Prometida! pues ha sido manifestada!

Pero el dolor! pero la muerte! Quiéjate de la muerte como si tuviesses en tu interior un sentimiento que triunfa de ella. Por fortuna estas grandes lecciones se nos ofrecen a cada paso, la vida de los hombres es de continuo mezclada con ellas. Dios nos envía el placer como un mensajero celestial que nos invita a ir a él: la desgracia, como un maestro severo que nos obliga a ello. Aquí, a mi lado, hice pocos días vi morir en su llor, a un niño finito pensamiento de su madre. ¡Con que ansiedad no buscaba la vida en sus ojos cerrados para siempre! ¡Ogo! ¡aun su lastimosa voz! ¡Veo todavía sus dolorosas miradas! Todos nuestros consuelos se estrellaban contra esta palabra: "ya no esciste". De improviso se cesalta su alma; vése brillar una alegría celestial en sus ojos inundados de lágrimas: invoca el nombre de Dios! trae a su memoria sus promesas! un sentimiento inmortal la vuelve todo lo que ha perdido. Esta madre inconsolable, que poco ha no quería oír reflexión alguna, se abisma ahora en las inspiraciones del infinito: ya no es en la tierra, sino en el Cielo en donde contempla a su hijo!

Si no debiese volver a verle, ¡qué infernal irrisión! ¿Faltaría a Dios el poder de la Justicia? ¡Habrá una magnificencia i una verdad en la vida instantánea de un mosquito i artificio i mentira en la vida moral i religiosa del hombre? La virtud perseguida en la tierra, i que vuelve sus ojos al Cielo; el amor a la patria i al linaje humano; el heroísmo que nada espera en este mundo; todos los sacrificios al deber, con el solo fin de agradar a Dios, ¡no serían sino errores de la humanidad! Tu alma, oh Sócrates, habría tenido ideas más vastas que la creación! Tú! que fuiste el amigo de la verdad, habrías muerto por una mentira? ¡Un Dios habría engañado a Sócrates! ¡El ser criado habría sido más magnífico que el eredador?

No! no! La providencia nos responde por una sentencia de muerte eterna a los sabios que la invocan, al género humano que da testimonio de ella. No en los sepulcros, es en donde

debemos leer su respuesta, sino en nuestra alma, que despidió el grito sublime de: Dios, eternidad!

Esta alma es una cosa que no está destinada a las riquezas, ni a las vanidades de este mundo, puesto que las desprecia: es alguna cosa que no fue hecha para la tierra, toda vez que aspira a dejarla.

Cuando el hombre echa sus miradas a su rededor, ¿qué ve? la creación que por todas partes se eleva hasta él, i cuando echa sus miradas sobre sí mismo, cuando se estudia i se contempla; ¿qué haya además de sus pasiones terrestres? Un sentimiento instintivo del infinito, una confianza que tiende a la perfección ideal, una razón cuya luz se encamina hacia Dios, intuición misteriosa de la Divinidad, que nos anuncia otro mundo con tanta seguridad como nuestros sentidos nos revela que:

El reino de Dios está en el interior del hombre.

(L. Ainsé Martín.)

VARIEDADES.

Hai personas que tienen un espíritu público tal que no habiéndolo manifestado nunca el dia que se presenta la ocasión dicen: que ya se les ha apagado, mejor dijeron que jamás se les ha encendido.

— Viendo un loco que un magistrado hacía conducir a la cárcel pública a un joven que se había presentado ebrio en una gran concurrencia, dijo: Mal modo de curar los males atacándolos en sus efectos: mas eficaz sería el remedio aplicado a los padres que son la causa de los desórdenes del hijo. (Copiado.)

— A los respectables Cabildos parroquiales. — Sabiéndose que los individuos nombrados para asistir a los cesámenes públicos de los niños de las escuelas primarias se niegan a prestar este servicio, la Estrella se ofrece para publicar los nombres de aquellos que escusen un servicio tan poco gravoso. Se puede remitir las noticias a la redacción.

A LAS SECCIONES DEL INSTITUTO DE EDUCACION DE ALTOQUIA:

En el mes de diciembre próximo deben presentarse los actos públicos de las escuelas primarias de la provincia. Las secciones respectivas no se escusarán para asistir a ellos en los distritos cabecera de cantón i convendría que en los demás encargasen a aquellos individuos más conocidos por su amio a la educación para que concurren a los cesámenes i diesen un informe a la sección relativo a los progresos que hayan hecho los niños, a su comportamiento i el del director de la escuela. Reunidas estas noticias se redactará el informe extendiéndolo a todo el cantón el cual se dirigirá a la Gobernación para su publicación. La concurrencia de los miembros

del Instituto a los cesámenes públicos de los niños debe servir de estímulo al director de la escuela i a sus discípulos, pues deben saber que si generalmente los padres familia manifiestan tanto desdén a la educación de sus hijos negando a concurrir a los actos públicos, honorable Cámara de la patria ha querido llenar esta falta encargando a ciudadanos patriotas el cargo que todos debemos tener es cierto que nos interesa más la suerte de nuestra patria i por la manidad en general.

:<@>:
CORRECCIONES
que deben hacerse en el número anterior.

Pág. 2, colum. 2, lin. 55 dice: fácilmente, léase falsamente.

Pág. id., colum. id. lin. 53 dice: tales, léase mentales.

Pág. 2, colum. 3, lin. 38 dice: Lin. léase Merlin.

AVISOS.

ROVERDE

Debiendo efectuarse el DOS de ENERO del año entrante, la rifa de la casa del Señor Tyrell Moore, se anuncia que desde el 1º de diciembre no habrá de venta en los pueblos billete alguno, i solamente en esta ciudad en la tienda del Señor Francisco González Torres.

LOS TRES MOSQUETEROS.

Se ha recibido en esta imprenta esta portante obra del célebre literato francés ALEJANDRO DUMAS, cuya edición es la más hermosa por sus dimensiones i tipográfico. Se anuncia esto a los Señores Suscriptores para que se dignen ocurrir a establecimiento por los ejemplares que les corresponda; i también a los demás individuos que quieran suscribirse, para que ocurra verificarlo a la mayor brevedad, pues los primeros ejemplares que se han recibido.

La obra consta de 23 entregas i el valor de toda ella es 28½ reales.

EL RIOHACHERO.

Periódico cocírico, LITERARIO, RELATIVO, NOTICIOSO.

Se publica en Riohacha. Su agencia en esta imprenta.

Por un trimestre . . . 8 reales.

Por un número . . . 1 reales.

:>@<:
El Sor. Juan de S. Martínez está encargado de la agencia de la Estrella en esta ciudad. A él deben dirigirse los Señores suscriptores para el pago de lo que les corresponda i recordando los números en caso que les falten.

Editorial.